

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 3994 † DOMINGO 16 de Julio de 1933 † Empresa fundada en 1912

SECCION DOMINICAL

Por Ivanhoe

Kiruquí Quetzal

(Continúa)

La gloria: esa ambición que siempre y en todos los pueblos ha existido: esa inclinación del héroe, quien, no midiendo, muchas veces, los peligros, despreciando el furor de los elementos o confiando únicamente en sus fuerzas naturales, en ese poder que Dios le ha dado para cruzar la tierra en vertiginosa carrera sobre una máquina o escalar las alturas inconmensurables en una nave aérea o cruzar el inmenso océano en un buque; esa inclinación del héroe, quien solamente anhela estampar su nombre ilustre en el libro de los hombres grandes, impulsó a un hombre, valiente, decidido, de férrea voluntad, a remontar los aires cual cóndor de los Andes y como águila rapaz en busca de la presa, pasar por las nubes y en busca de la gloria, atravesar el mar inmenso: mas, ... qué ambición tan sin fortuna! ¡oh anhelo fracasado... Guillermo Labardén olvidó la hermosura de las pampas de su tierra, los Andes y el Paraná y su voluntad se decide a volar, a volar muy alto para contemplar desde arriba a su amada Patria y llevar de ella un saludo de paz y de amistad a los pueblos amigos de su País. El héroe confiaba en sí mismo, en los motores de su nave: pero esa confianza egoísta, ese orgullo indomable del hombre que al recordar su poder como rey de la Creación, se cree dueño absoluto de la misma olvidando que arriba está el Creador, quien procurando siempre la conservación de su obra, el Mundo también deja, a veces, al hombre solo, para que éste en medio de la baránda de vicios, dificultades y sinsabores de la vida, comprenda que sin Dios, nada es posible; esa ambición heroica con mucha soberbia no tuvo éxito: los motores fallaron y el ave que orgullosa conducía sobre sus alas al que anhelaba inscribir su nombre en los anales de la aviación como vencedor del océano, cayó, cayó cual ave herida entre el follaje de la selva virgen donde estaba con su inseparable Mayesa, Kiruquí Quetzal, la virgen de la pradera. Por la voluntad de Dios a quien los hombres en su orgullo satánico desprecian y contra quien en su insensatez diabólica quieren luchar; el gran Dios que bajando un día del Cielo prometió la paz a los hombres de buena voluntad, cuidó de este hombre en su descenso fatal de

las alturas a donde había subido gozoso, con la alegría en el alma y ahora bajó triste con el corazón lacerado por la pena del fracaso y Guillermo Labardén está salvo mirando con gran melancolía su nave estropeada y considerando con suma tristeza su hermosa hazaña fracasada y borrado del libro de los hombres grandes, su nombre cuyas primeras letras estaban ya escritas en los anales de los héroes.

Es muda contemplación está Kiruquí Quetzal frente al aviador y a su nave destrozada. ¿Qué sucedió? Es la pregunta que interiormente formula y de la que no puede recibir contestación porque el idioma del aviador es desconocido para ella como su dialecto para el héroe fracasado.

El corazón de Kiruquí Quetzal, inclinado desde su niñez a la compasión, comienza a conmoverse ante la muda tragedia que a su vista se presenta; ya no puede más y al desahogarse brota de su interior, como de un volcán, un suspiro, que hace velar la cara de Guillermo, quien comprende que no está solo en su dolor y que allí mismo al lado de su nave estropeada, tiene una persona que le consolará en su tristeza; allí, Guillermo y Kiruquí se contemplan y sus ojos expresan lo que sus bocas no pueden decir.

Kiruquí se aleja y al poco rato vuelve trayendo en sus manos agua de coco, frutas, un pedazo de carne, todo lo cual ofrece a su nuevo amigo.

Guillermo agradece la fineza de aquella joven india y acepta los manjares que le ofrece considerando al mismo tiempo la bondad de aquella virgen de la pradera y comprendiendo que en ella tendrá una aliada en las luchas que tendrá como todo hombre blanco que cae en aquellas regiones selváticas de los indígenas.

Kiruquí, conocedora de la fiereza de sus paisanos y del trato duro, inhumano, que usan con el extranjero que cae entre sus manos, tiembla una vez más, como ha temblado en otras ocasiones ante el martirio del hombre blanco, por la suerte del infeliz que tiene delante, por el futuro de Guillermo cuya presencia ha movido su bondadoso corazón y cuyo porvenir cree ella será igual al de los que otras veces han tenido la desgracia de llegar a sus lares, fatales por la fiereza de sus habitantes y hermosos, más que por su naturaleza virgen, por el florecimiento entre su espesura de aquella flor, la más hermosa

de todas, Kiruquí Quetzal, la virgen de la pradera.

Continuará

Humoradas

El tío Sinforiano, pobre labrador que no tenía para sus labores más que un pobre jumento, pobre por su desmedida flacura, tuvo un día la idea feliz de unirse a sí mismo al arado para formar pareja con el jumento entregando la dirección a un hijo de poca edad. Se unció, pues, con el burro y comenzó a arar tan sabrosamente, pero, hacía tan mala pareja que los surcos parecían eses de borracho y el arado saltaba sin juicio alguno como las obras de un gobierno manejadas por hombres inhábiles. Entre tanto el muchacho no hacía más que gritar: jale, papá: arre, borrico: jale borrico: arre, arre, papá. El tío Sinforiano, que vio la cosa mal parada y ya malhumorado, dijo al muchacho resueltamente: déjate de arre y jale: buen palo tienes en la mano: al que sea más burro, dále: al que merezca los palos, dáselos.

Una mujer muy fea y muy coqueta que está tocando al piano junto a una ventana abierta, dice a su sirviente: ¿Crees que el doctor que vive al frente me estará oyendo tocar?

Indudablemente, mi señorita, porque al minuto ha cerrado todos los balcones.

Postal para don Samuel Palomeque

Amigo o enemigo (como guste) le ha salido el tiro por la culata: No olvide que: «quien tiene tejado de vidrio, no debe tirar piedras a su vecino». Ha tropezado fatalmente con la horma de su zapato. Creyó matar de un solo tiro de escopeta una cándida paloma o un tierno corderillo y se ha encontrado con una soberbia águila de corvo pico y afiladas uñas y con un león de hermosa melena y de terribles zarpas que van a hacer crugir sus tiernos huesecillos de cándido infante.

Como que le piernan las tiemblas; conque es más prudente dedicarse a oficios que le aporten más provecho espiritual. Eso es sencillamente miedo, horror al león.

Hasta más oír tonterías antitónicas.

IVANHOE

Excitativa

Con motivo de celebrarse el 26 de este mes la fiesta de Santa Ana, se suplica a los devotos enviar su limosna.

Gregoria C. de Quesada
Mayordoma

Iglesia del Carmen, San José, Julio de 1933.

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

:- Apartado de Correos 111 -:

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 1 00 :

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

De Heredia

Triste aniversario, con dolor del corazón se recuerda hoy 14 de julio, con la sentida desaparición del joven don Eusebio Chaverri Rojas y en descanso de su cristiana alma se celebró una misa en la mañana, en la Basílica de aquí. Para muchos que apenas lo conocieron en el afanoso oficio de la pirotécnica del que fue un inteligente inventor en el difícil arte, pues dió honor a su padre don Eusebio Chaverri y a su abuelo don Silverio; este joven fue poco conocido por sus bellas virtudes morales, porque a la muerte del autor de sus días asumió, se puede decir, el mando, comportándose como un excelente hijo y en su calidad de hermano fue admirable y digno del amor intenso de los suyos y Dios quiso llevarlo pa-

ra sí, dejando la casa paterna (pues vive su señora madre) en un profundo duelo que el tiempo transcurrido de su muerte no ha podido siquiera mitigar. El dolor moral de su familia siempre le pertenece, porque un hijo y un hermano de las altas cualidades de este joven, permanece sin marchitarse jamás.

Conocimos al amigo Chaverri y lamentamos aún su sentida muerte, sin olvidarlo.

Nuevamente damos nuestro pesar a su señora madre y hermanos, especialmente a su sentida hermana la señorita Ermelinda Chaverri Rojas, persona de toda nuestra más íntima estimación.

A. Q. L.

Julio 14 de 1933.

Pro Cartago

El Lic. Don Jorge Ortiz ha introducido con las actuales sesiones del Congreso un interesante proyecto de ley que debimos comentar por lo que representa de progreso y de valor efectivo para la antigua metrópoli que duerme un sueño de opio y de molición, quizá debido a las brumas invernales o al agotamiento del esfuerzo y desgaste que nos ocasionó el edificio, único en Centro América en su género por su maravillosa construcción, su elegancia arquitectónica, orgullo y honra de la República y evidente prueba del sentimiento religioso del pueblo Cartaginés: La Iglesia de los Angeles. El proyecto referido propone la cesión del Campo de Ayala a las Juntas de Educación de Cartago, más la contribución por parte del

Estado con veinticinco mil colones para transformar dicho Campo en un centro de cultura y de Sport; se propone asimismo la creación de una Junta administrativa integrada por los Presidentes de las Juntas Escolares, quienes se encargarán de la inscripción del inmueble donado en el Registro Público de todo lo concerniente al nuevo Centro de Sport. Muy digno de elogios es todo aquello que se haga por nuestra olvidada Cartago, particularmente lo que tienda al ensanche y fomento de la cultura popular.

Este cariño por nuestra ciudad natal es lo que nos mueve a presentar a la consideración de los dirigentes y hombres de iniciativa algunas consideraciones exentas de todo interés secundario, bien enca-

Pasa a la 4a. página

EDISON MAZDA



Producto de la GENERAL ELECTRIC Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co.

Departamento Comercial, Distribuidores

Palabra Divina



Domingo VI después de Pentecostés

«En aquel tiempo, como el pueblo hubiese concurrido en grande número con Jesús, y no tuviese qué comer, llamando a sus discípulos, les dijo: Compasión tengo de estas gentes, porque tres días ha que están conmigo y no tienen qué comer, y si los enviare en ayunas a su casa, desfallecerán en el camino, pues algunos de ellos han venido de lejos. Y sus discípulos le respondieron: ¿De dónde podrá alguno hurtarlos de pan aquí, en esta soledad? Y les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Ellos dijeron: Siete. Y mandó a la gente que se recostase sobre la tierra. Y tomando los siete panes, dando gracias los partió y dió a sus discípulos para que los distribuyesen, y los distribuyeron entre la gente. Tenían también unos pocos pececillos: y los bendijo y mandó que también se los distribuyesen. Y comieron, y se hartaron, y alzaron de los pedazos que habían sobrado, siete espuelas. Y eran los que habían comido como cuatro mil, y los despidió».

REFLEXION

Llaman nuestra atención los milagros, no porque sean obras de Dios más eminentes que las otras, sino porque son menos frecuentes. ¿No está multiplicando el Señor todos los años el trigo en las entrañas de la tierra para que sirva de alimento a millares de hombres? Pues esta multiplicación pide poder infinito, y el que lo hace paulatinamente, poder tiene para verificarlo en un momento, multiplicando el pan en sus manos. Fiémonos, de Jesucristo, sigámosle de cerca, que no nos dejará morir de hambre, porque es Padre bondadosísimo y no tirano.

El Evangelio describe principalmente la continuación de la vida de Jesús en la Iglesia, en una conexión ideal y amplia, al par que profunda; y de cuando en cuando las lecciones del Breviario concuerdan maravillosamente con los conceptos del Evangelio, o del tiempo litúrgico en general.

Sorprendente suele ser la armonía entre el introito, la Epístola y el Evangelio de una misma dominica, por más que también aquí sean de ordinario más fecundos los puntos de vista algo generales, como, por ejemplo: dogma, hecho; en el evangelio; moral, aplicaciones, en la epístola. O bien gracia de Cristo, en el Evangelio; efectos de ella, es la Epístola.

LA RANA Y EL LAGARTO

Para CORREO NACIONAL

Causa sorpresa el contemplar esculpidos entre los capiteles de las dos soberbias columnas jónicas que se encuentran en la Basílica de San Lorenzo, cerca de Campo Varano, un lagarto y una rana.

El emperador Augusto erigió en honor de su hermana Octavia, cuyas virtudes admiraba, el magnífico Pórtico que se levantó en el Campo Marcio. Formaban su fábrica cuatro galerías en doble columnata, y Plinio da noticias extensas de su resplandeciente opulencia y de la multitud de obras de arte que lo decoraban. En su construcción el César invirtió íntegro el valor de los despojos traídos de la guerra contra los dálmatas, llamando como a concurso las bellas artes, para que al lado del teatro Marcelo, tuvieran los romanos un magnífico paseo y una colección es-

pléndida de estatuas y pinturas, que diesen tono verdaderamente imperial a su dinastía.

Dos escultores eminentes, pero griegos, Saurosy Batracohs fueron llamados a esculpir las regias columnas de mármol cipollino, es decir blanco vetado de verde, considerado como lo más rico que en Roma se había empleado hasta la fecha. Grecia, atada al carro del vencedor estaba obligada a trabajar en el engrandecimiento de su opresora, y a sujetarse a sus caprichos. Entre las famosas columnas se colocarían, la estatua ebúrnea de Júpiter, hecha por Praxístéles y la de Juno cincelada por Dionisio; las doce estatuas ecuestres de Lisipo representando la flor de la guardia de Alejandro Magno, y la Venus de Filisco, quizá la misma que el mundo admira hoy en Florencia bajo el nombre

de Venus de Médicis y la Minerva de Fidias. Varios cuadros de Théon alusivos a la guerra de Troya y las célebres pinturas de Antifilo que representaban al gran Conquistador de Macedonia.

Sin querer reconocer su inferioridad el genio latino ante el genio helénico, estallaron las controversias y los celos entre los artistas romanos, y el emperador temeroso de descontar aquel mundo de envidiosos, pero firme en su propósito de no renunciar a la pureza rigurosa de las formas y de los perfiles que dieron al cincel griego la supremacía, prohibió bajo pena de muerte a los dos escultores no solamente firmar su obra, sino también la menor alusión a su origen, de manera que su espléndida labor fuese anónima. Los artistas griegos que se cuidaron siempre más de perpetuar sus obras por el mérito, que de perpetuar sus nombres por la fama, tampoco quisieron renunciar esta vez a la gloria con que Grecia vencida enriquecía a Roma vencedora, y astutamente esculpieron el significado de su nombre respectivo, firmando así en las columnas con jeroglíficos, que pudieran pasar como caprichos de ornamentación. Sauros significa lagarto; Batrachos significa rana.

Plinio habla de esta especie de contraseña que llamó poderosamente la atención de los romanos sin despertar sus susceptibilidades; los ingeniosos maestros procuraron no poner siempre en el mismo lugar las simbólicas figuras, así aparecen, ya en la base o en las volutas de los capiteles graciosamente talladas. Se adivina que al multiplicar las maravillas de su grandioso trabajo tratan de que el aspecto de los dos animales esté en armonía con los exquisitos detalles del conjunto, y el delito que hubieran pagado con su vida de descubrirse pasó desapercibido.

El poeta Estacio trasmite verdaderamente maravillado la descripción de la monumental obra que deslumbró a Augusto, sin olvidar los interesantes jeroglíficos a los que consagra entusiastas aplausos por su originalidad, particularmente la rana tallada en sitios preferentes que salte a la vista, y el lagarto primorosamente esculpido y siempre vecino de su compañera.

B. M. F.

TOPICOS

Recompensas. La ciudad de Puntarenas justamente tiene mucha razón de querer y estimar mucho a nuestro Presidente Lic. Jiménez Oreamuno; hay que ver las obras de fomento que les ha dado cuales son: el muellecito, el muelle grande (que es algo muy grande para nosotros tan chiquillos) el edificio de aduana etc. todo lo cual ha empujado al comercio e industrias, así como dado trabajo a los peones y vida a la localidad. En medio de los dichos muelles y en la muy bien nombrada calle RICARDO JIMENEZ debía de lucir cuando las finanzas mejoran y ya en oportunidad, una estatua del eminente estadista.

Del mismo modo al progenitor del F. C. al Pacífico, ex-presidente don Rafael Yglesias Castro, si no la tiene, debiera ponerse una enfrente a la estación en San José; así como al Lic. don León Cortés Castro otra allá en Puntarenas frente a la estación en mérito de que él hizo resucitar al dicho F. C. al P., muerto que estaba a fuer de *chanchullezas puñaladas* de infames hijos de nuestra querida Costa-Rica. Esas ideas lanzamos para cuando sean de oportunidad. Debemos ser reconocidos y premiar a quienes nos dan buenos ejemplos y lecciones de pureza y honradez en economía. Más aun, para que los que han sido sinvergüenzas defraudadores de la nación abran los ojos y se den en alguna forma a compurgar sus pecados; si, pecados cometidos contra su madre patria; y sirve además para que la juventud escolar y colegial reflexione sobre lo espurio que es el ciudadano que procede mal y vean que es justa la sanción.

Al Sr. Administrador Gral. de Correos queremos decirle que acondicione en forma conveniente la provisión de estampillas en las cabeceras de cantón. Un día nos pasó no encontrarlas en Atenas, y si no hubiera sido por la fineza de un amigo, no nos habríamos aprovechado de ese organismo—el Correo—que pa-

ga el estado; pero que es fútil y nugatorio si no hay el documento que garantiza el derecho fiscal que debe pagarse. Los comerciantes como que no les hace frío ni calor por ello. No echarnos en olvido.

Una cuestión de higiene y muy interesante en la actualidad, combatir la infernal y fatídica mosca (*Musca doméstica*).

Todo mundo debía poner mientes en dar al diablo con tan pésimo enemigo de la higiene, que bien sabemos que para hacer su mal está provista de alas y como un avión va aquí y va allá y en sus patillas la condenada porta y transporta cuantos gérmenes pueda haber, ya microbianos como parasitarios, y la cual brutal mosca, asqueroso bicho desde todo punto de vista, a la menor de bastos se posa en los más delicados potajes que uno está comiendo, sea en hoteles, fondas o casas particulares. Nada, dediquémonos todos a ser, por nuestra dicha y salud, enemigos de ese diablo: es preciso ver cómo se mata, y lo que es más, destruir basureros quemándolos o enterrándolos; todos puestos a esa idea, hasta los chiquillos con hules tratando de exterminarlas; los que tengan excusados, ver que estén siempre tapados, de modo que no puedan salir para allí; echarles cal, permanganato o sulfato de cobre, venenos para acabar con ellas o sus larvas; en las caballerizas no permitir depósitos o montones de estiércoles, bofigas, ni basureros. Los más favoritos para la propagación de la mosca (*MUSCA DOMESTICA*) son los excrementos de cerdo, pues en ellos depositan sus huevos, después las defecaciones de aves de corral, y por último los estiércoles de caballo. En experiencias efectuadas se ha comprobado que en un cajón que contenía 50 kgs. de estiércol fresco de cerdo, expuesto a las moscas por 24 horas y luego cubierto con una tela metálica, rindió 50,000 moscas, o sea mil por cada kilogramo. El papel mata moscas y la pulverización resultan eficaces para matar las moscas adultas, pero para poder adelantar algo hay que atender sobre todo a la destrucción de las larvas y los huevos. El fluosilicato de sodio y el bórax son útiles, debe tenerse presente que el bórax daña las plantas, en especial las cítricas. Entre otros desinfectantes preconizados están el bicloruro de mercurio, cloruro de calcio, cloro, lejía, cal, formaldehído, ácido carbólico, cresol y solución compuesta de cresol. El estiércol de vaca no es favorable a la mosca, mas bien se recomienda tapar el de caballo, de cerdo y gallinas, con una capa del de vaca seco, para destruir o evitar que se reproduzca. Es decir, para ser más claros, los excrementos que favo-

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18-00 en adelante. Planchas de Hecolite. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos. Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que les acredite como tales.

recen la cría de ese bicho son, por su orden, el de cerdo, de caballo y de gallinas o cualesquiera clase de aves de corral.

Elección diputados. Debemos buscar para esos puestos hombres puros y honrados, algo así como don Alberto Brenes Córdoba, don Elías Jiménez Rojas, don Francisco Echeverría García, don Eladio Prado, Dr. Nilo Villalobos, don Guillermo Angulo, etc. y dejarnos o librarnos de sabandijas que van tras ello como gatas de parto. Para experiencias ya tenemos rato ¡pobre pueblo nuestro! cómo ha sufrido, pero por su propia culpa. No hay, pues, otra garantía, que designar hombres honrados, conocidos como de buena fe, a más de su ilustración a carta cabal, como los mencionados y tantos más en los diferentes puntos de la república, que no sean de la calaña intempestiva de merecedores políticos, decisores y mentirosos ofertores, cuyas miras no son otras que lucrar, sea dicho más claro, tener lleno el estómago y disfrutar de prerrogativas que jamás pudieran merecer. Abramos los ojos de alma y cuerpo.

Ganadería. En cuanto a vacas y vaquillas sugerimos que debe permitirse el destace de vacas

viejas—siete u ocho partos—o de las que se hayan dañado las ubres por tórsalos u otras causas, daños que se encuentran de continuo en vaquillas sin haber dado cría y las cuales ya no sir-

ven sino para el cuchillo. Ahora, vaca apta para la cría y productora de leche no debe de ninguna manera permitirse que sea sacrificada.

Alfiler con cachiflín

Misiva Angelical

En dulce hogar venturoso, que un paraíso semeja, vive una joven pareja que Dios bendice amoroso.

Memo y Lila son polluelos de ese paraje, y su encanto; mas, el nido se hunde en llanto al volar Memo a los cielos.

Su hermanita languidece como tronchada azucena, y de sus padres la pena con la suya recruedece.

Preguntó a su madre un día; ¿Dónde está Memo, mamá? Hijita, en el cielo está con Jesús y con María.

Pues yo quiero estar allí con mi hermanito Manuelo, ¿Quieres que le escriba al cielo para que venga por mí?...

Y Angelina muy formal, cogiendo pluma y papel, se puso a escribir en él su misiva angelical.

Con infantil alegría a la madre la mostró,

quién, riendo, preguntó: Pero ¿qué dices, hija mía?

No le entiendes? No le entiendo, Pues mira, si está clarito:

«Carta para mi hermanito,» «Ven, Memo, por mí corriendo.»

«Papá por ti suspirando; mamá llorando también; y yo, sin tener con quién jugar, pues, también llorando.»

«Yo pienso que el Niño Dios es allá tu buen amigo; dile que venga contigo, pues quiero irme con los dos.»

«Si me encontráis dormida, me despertáis al momento ¡Qué placer y qué contento de ir volando a la otro vida!»

«Y mira, bueno será ir yo primero y después podemos volver los tres juntos por papá y mamá.»

«Aquí te va un secretito, no lo vayas a decir, cuando me pongo a dormir te miro allá muy bonito.»

Su madre abraza a Angelina; y de pena y gozo loca, besa mil veces su boca y su frente alabastrina.

Y exclama con santo anhelo, vertiendo de llanto un río: ¡Sigue soñando, ángel mío, con los ángeles del cielo!

Hoy es dulce tu existencia, porque aun DORMIDA estás...

Ayl no despiertes jamás del sueño de la inocencia!.

¡Antes que la tierra impía te hiera con sus abrojos; antes que se abran tus ojos... vuela al cielo, vida mía!

En su celestial anhelo Angelina no cesó; un día se adormeció y fué a despertar al cielo!

RÓMULO DÍAZ, S. J.

CONSEJOS A UNA NIÑA

No des entrada al orgullo en tu alma, porque el orgullo pierde con más seguridad a la mujer que al hombre, y al hombre lo pierde siempre.

Sé dócil a tus padres en tal extremo, que ellos no tengan la pena de decirte con los labios lo que bastaría te dijese con los ojos.

Ponte todos los días ante la presencia de Dios so pena de olvidar que vives en ella.

No des entrada a la primera falta, pero si en ella incurrieres, no la ocultes a las personas de quienes dependes y confíesala.

Si tienes la desgracia de ser bella, haz que la envidia no hable de tu belle-

za por consideración a tus virtudes.

Mira que si vales mucho por el peinado, podrá evaluarte cualquier peluquero.

En el mundo no hay mujeres feas; lo que hay son mujeres sin educación, pues toda mujer educada es simpática.

Con la conciencia no hay transacciones; las que celebra de día las rompe de noche y de las que se hacen en la noche el mundo apela ante la sociedad.

No demuestres superioridad sino en la bondad de tu corazón.

La mujer es bella a los quince años; la inocencia es bella en todo tiempo.

Pasa a la cuarta plana

PROTEJA
—su—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

Miscelánea

Coucluye

El Padre Pólit dice sencillamente que Virgilio realizó como predestinado sentimental el trabajo de preparar a aquellas generaciones con sentimiento delicado para recibir la doctrina del cristianismo, dice: «La profundidad y eficacia regeneradora de sus convicciones religiosas, su concepto providencialista de la historia, su clara penetración de la misión de Roma en el mundo, la magnífica independencia y ardoroso celo de su ideal pacifista, la alteza y profundidad de su enseñanza moral; sus inexplicables vislumbres de aspiraciones o ideas que parecen incompatibles con el paganismo, y aún más, su acomodación plenaria a la concepción cristiana de la vida, que prolonga hasta nosotros la estela de su paso...» Virgilio no es impersonal, trasmite sus sentimientos a las multitudes, y así estamos con él en la creencia sugestiva influyente para modelar multitudes. Hay que transmitir la sensibilidad respecto de cualquier enseñanza para hallar interés en el aprendizaje. Virgilio no bastió su carne con carne lo que tuvo fue: «El alma herida por una preocupación superior, es el espíritu que aletea por escapar de la prisión en que se ahoga, es

un anhelo nunca satisfecho, un temblor de esperanza».

En los paisajes de Virgilio hay cristiana belleza, especialmente encerrados en los hexámetros de las «Geórgicas» en que se descubre un perfume divino. Fué el poeta más dulce de la humanidad, dice Ramiro de Maeztu y esto es lo que hace pensar al Padre Espinosa en la misión providencial del poeta que enseña a amar lo que debe amarse y a aborrecer lo que debe aborrecerse y atribuye el Padre Espinosa que el poeta de Mantua influyó en el ánimo de San Pablo para hacer ampliamente adeptos en la casa del César y otras cosas susceptibles de la opinión, terminando de hacernos pensar que el pensamiento helénico como la poesía de aquellos predestinados pensadores preparasen el camino para recibir al pensamiento cristiano evolucionador. Solo estas consideraciones bastarían como argumentos eficaces para que el cristianismo no fuera desechado de las aulas para cuasi hacer volver a las generaciones a la idea pagana de dioses mitológicos, en son de mayor eficiencia en la cultura, que de algre la volverán prosaica y triste, es decir falta de amor y poesía.

Varios son los autores y críti-

cos literarios bibliográficos que afirman que es la prosa la última forma de la expresión. No es necesario enumerarlos pero es sabido que varios de nuestros más grandes místicos han pulsado la lira por profundidad del pensamiento religioso, porque Nuestro Señor Jesucristo en toda su vida y obra indeleble para la eternidad es el poema mismo. y es el poeta magno incomparable apenas remedado por algunos muy fieles, los demás no tenemos de comprensibilidad sino la idea en gestación, cuando nos sorprende la muerte después de haber vivido una vida de libertad primitiva en nuestro capricho indomable. M. L. GARAY

‘El Aguila de Oro’
PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinias en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. - HAGANOS UNA VISITA.

TELÉFONO Nº 3933

AVISO

SELLOS usados de correos, de todas partes, tenemos para vender.—Informes en esta Imprenta.

Ventajas de la borrachera

Si quieres tener sed continua, sé borracho; cuanto más bebas, más sed tendrás y más querrás beber.

Si quieres que los amigos no te ayuden en los negocios, sé borracho y lo conseguirás.

Si no quieres acreditarte delante del mundo como hombre honrado, fiel y de posición, sé borracho; de este modo lograrás tu objeto.

Si quieres ser pobre toda la vida, sé borracho; y no tardarás en ir cubierto de andrajos y sin dinero.

Si quieres que tu familia se muera de hambre, sé

borracho; porque así no tendrás con que mantenerla.

Si quieres que te engañen los granujas, sé borracho; porque así les allanas el camino.

Si quieres que te roben, sé borracho; de este modo los ladrones lo harán con más seguridad.

Si quieres tener los sentidos embotados, sé borracho; no tardarás en ser más tonto que un burro.

Si quieres volverte necio sé borracho; ya perderás el juicio.

Si quieres hacerte in- Siga en la página cuata

Los aficionados de la Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK
AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y demas útiles a los precios más favorables en la
LIBRERIA LHEMANN

Lehmann & Cía. S. en Co.

Pro Cartago

Viene de la 1a. página

minadas a colocar nuestro grano de arena en la obra reconstructiva de Cartago.

Con perdón de nuestros tres Presidentes del Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial nunca se vió una tan rara indiferencia por la noble y leal ciudad como en la época presente; no se mueve ni una hoja de los arcaicos higueros, y si no fuera porque el Irazú se nuestro soberbio e iracundo con sus penachos de humo y ceniza como protestando de esta quietud musulmana, quizá llegaríamos así hasta el sursum cordo. El Lío Ortiz con su simpático proyecto no ha hecho el efecto de una bombeta de gemelas de a 10 libras por los días del dos de Agosto, de aquí que nos han despertado y entramos al campo de las sugerencias pertinentes en esta ocasión de interés público.

La ciudad de Cartago no adelanta una línea en un cuarto de siglo; el perímetro estrecho en que quedó reinstalada a raíz del terremoto de 1910, es el mismo y hemos de pensar en abrirle campo por el Este, con nuevas calles que son, lógicamente hablando, el incentivo natural y único para el ensanchamiento de las ciudades en el mundo. Así es que no obstante el pensamiento tan simpático del señor diputado Ortiz, nos permitimos proponer que los dueños o accionistas del Campo de Ayala cambien esta propiedad por igual cantidad de terreno infinitamente mejores en condiciones topográficas, con toda la capacidad necesaria, terrenos que hoy son un verdadero obstáculo para que el perímetro de Cartago aumente de área. Estos terrenos están situados inmediatamente detrás del Templo de los Angeles. Allí se puede establecer un campo ideal de cultura similar al que se propone el Sr. Ortiz; se daría mejor valor a la propiedad en aquella Zona, ven-

drian nuevas construcciones particulares.

Una vez resuelto este problema entonces pensaríamos en embellecer la ciudad, construyendo un parque en la actual Plaza de los Angeles, removiendo el espectáculo irreverente de los toros y matchs de foot ball para darles cabida en el nuevo campo de cultura atlética.

Se nos dice también que se piensa en la reconstrucción del Palacio Municipal para instalar las oficinas de servicio público. Esto que en situación económica abundante no se hizo, ahora en momentos angustiosos nos parece un grave error desde luego que no está la Magdalena para tafetanes.

Nuestra Municipalidad tiene una enorme deuda de más de medio millón de pesos, sería pues fuera de toda lógica emprender una obra que no demandaría menos de 300.000 colones como es la construcción del palacio.

Las oficinas públicas podrían económica y ventajosamente instalarse en el viaje mesón de San Luis, acondicionándolo con poco gusto, dando libertad a los carniceros para busear locales adecuados e higiénicos en la ciudad como se hace en San José y en todos los centros de población del país.

Este ideal de mejoramiento nos llevaría a pensar en la urgente necesidad de abrir caminos aunque sean de tierra, pero con la nivelación correspondiente, con la esperanza de mejorarles en el futuro, caminos que nos permitan entrar a las riquísimas reservas del General, al otro lado del Irazú, donde está indudablemente la redención económica de Costa Rica, y esto que decimos del General es de aplicarse a todos los rumbos de la feraz y rica provincia de Cartago que anhela según el ejemplo de Alajuela, con su San Carlos, de Heredia con su Sarapiquí etc. etc.

Volveremos a hablar oportunamente de estos asuntos, ya que Cartago despierta de su sueño.

Jusus

De Cartago

Se necesita vigilancia

Algunas manos de individuos poco escrupulosos se han dado a la ingrata tarea de destruir los arbolitos del nuevo parque de la plaza de los Angeles. No sería malo que al señor Comandante de Policía que es persona cumplida con sus deberes, mandara a ese lugar una policía fija para que cuide por el ornato del parque, como se hace con el Central y el Parque Jiménez. Igual cosa pedimos para el cuidado de los arbolitos sembrados al rededor de la parroquia en ruinas, los cuales son destrozados por los muchachos sin que haya alguien que lo impida.

Cuentos del Terruño

Hemos tenido el gusto de leer la pequeña obra en prosa titulada "Cuentos del Terruño" del novel escritor don Ernesto Ortega, quien ha tenido la fineza de remitirnos uno de sus ejemplares. La verdad es

que sólo el prólogo, letra del escritor don Mario Sancho, cuya pluma es reputada en todo Centroamérica es suficiente para que la obra jocosa del Sr. Ortega tenga excelente acogida.

El señor Ortega tiene en ciernes otra obra teatral que no muy tardado subirá a escena.

Desde ahora le deseamos éxito completo.

Audición

En el micrófono de don Tobías Solano, el único en la provincia, se verificó una audición escolar de la Escuela del Paraíso, regentada por el competente pedagogo Eugenio Corrales. El discurso de apertura a cargo del señor director de la escuela fue una excelente pieza oratoria. Vayan para el señor director y personal de ese centro educativo nuestras felicitaciones por la acertada interpretación de los números en prosa, verso y música.

Gacetillero

Consejos...

Viene de la 3a. pag.

Cuando una mujer tropezca, el tropezón no está en la piedra sino en el pie.

Cuando las flores están en el balcón nadie entra por verlas; lo mismo pasa con las mujeres ventaneras.

Ventajas...

Viene de la página tercera

tratable, sé borracho; no tardarás en serlo.

Si quieres dar a luz tu locura y tus secretos, sé borracho; bien pronto satisfarás tu deseo a medida que te entregues a la bebida.

Si estás cansado de ser fuerte, sé borracho; el vino se encargará de pos-trarte.

Si quieres que el dinero se te evapore, sé borracho, que no tardará en desaparecer.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera

de evitar las enfermedades, tenemos que aguardar que pasemos los medios de evitarlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su macho levantado, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE

se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

Noticias del Exterior

El escuadrón aéreo italiano llegó a Montreal cuatro horas después de haber salido de Shediac, habiendo pasado sobre los lagos y selvas de Brunswick, el norte de Maine y el este de Quebec. Ahí tuvo un entusiasta recibimiento, en el que participaron trescientos delegados fascistas inclusive numerosas jóvenes.

El General Balbo ha manifestado a los periodistas que la ruta del sur Atlántico, que seguirá la flota aérea italiana en su regreso a Europa, es más fácil de nave-

Rafael Meza N.

DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República

con numerosos años de práctica

Ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

Plegaria a la Santma. Virgen del Carmen

Madre mía que estás en el cielo,
envía consuelo a mi corazón;
cuando suave tus manos derramen
benigna y feliz bendición!
Radiante luz del Carmelo
que en el cielo
tiene un trono inmortal
siendo alfombra las estrellas
do tus huellas
brillan con luz celestial,
do los astros rutilantes
los diamantes
son que brillan en tu sien,
y la luna y el sol bello
un destello
que ellos mandan por mi bien,
Tú, consuelo en la honda pena,
Virgen llena
de ternura y dulce amor
de la luz que me ilumine
y encamina
por la senda del Señor.
Tierna acógeme, María,
porque un día,
al dejar el mundo aquí
pueda mi alma al alto cielo
¡Oh, madre hermosa del Carmelo!
subir al edén a gozar de Tí.

JOSE T. PAGANI M.

Sociedad de San Vicente de Paul

El Consejo Central se complace en invitar a todas las Conferencias del país a la Asamblea General que se verificará en San José el domingo 23 del corriente a las 2 p. m., en el Salón de Actos de la Parroquia de La Dolorosa.

A. F. SALAZAR HERRERA
Secretario

gar que la del norte, agregando que ha recogido todos los datos de interés para decidir acerca del valor comercial de ambas.

Jamas Mattern intenta todavía completar su vuelo alrededor del mundo, según informa Mr. Henry B. Jameson, de Chicago, una de las personas que le han prestado apoyo financiero para su empresa.

El Subsecretario de Estado americano Phillipps anuncia la organización de una junta que realizará los estudios preliminares para negociar tratados comerciales con los países americanos y europeos, informando que Argentina y Colombia han aceptado ya las invitaciones que se les hicieron para esas negociaciones.

Setenta personas perecieron ahogadas al volcarse un barco de excursión en Waroslay, en el río Volga, en el que iban doscientos cincuenta obreros con sus familias. La unión de trabajado-

res local, organizadora de la excursión, será enjuiciada, pues se estima que el accidente se debió al crecido número de pasajeros.



PAM-ALA
PARA
MALARIA
Escalofríos y Fiebre
En lugares en donde la Malaria asala constantemente en su forma más severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia muy frecuentemente esta enfermedad en casos en que todo cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un éxito mediocre. El Pam-Ala extrae muy a menudo el plasma modicum de la sangre.
Se vende en Todas Las Boticas
Davis & Lawrence Co., New York

"Gets-It"
alivia el dolor
quita los callos.

Las boticas lo venden